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舞 鶴 市 議 会 
 

  

代表質問  ９月１３日（金） １０時から 

一般質問  ９月１７日（火） １０時から 

       ９月１８日（水） １０時から 



１  小 西 洋 一   日 本 共 産 党 議 員 団 代 表  

質 問 方 法  ３ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 「平和と人権を発信する舞鶴市」について 

  ⑴ 「日本国憲法」に対する市長の認識について 

  ⑵ 市是である「平和産業港湾都市」について 

  ⑶ 「浮島丸事件」と引き揚げについて 

  ⑷ 「核兵器廃絶・平和都市宣言」について 

  ⑸ 平和と人権を発信することについて 

 

 

 ２ 「記録的な猛暑から市民の命と健康を守る取組」について 

  ⑴ 本市における今夏の酷暑の影響について 

  ⑵ 本市の熱中症対策の取組について 

  ⑶ 酷暑から子どもたちを守る取組について 

  ⑷ 生活保護世帯をはじめとする支援事業について 

 

 

 ３ 公共施設の統廃合・再編問題と「舞鶴市図書館基本計画」について 

  ⑴ 「舞鶴市公共施設等総合管理計画」について 

  ⑵ 公共施設の見直しと東図書館の在り方について 

  ⑶ 市民合意による図書館再編事業について 

 

分割 

分割 



２  小 谷 繁 雄   公 明 党 議 員 団 代 表  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 １ 市政・財政運営について 

  ⑴ デジタル技術を活用した効率的・効果的な業務改善について 

   ① これまでの取組の状況と今後の計画について 

   ② 行政手続のオンライン化について 

   ③ 公金キャッシュレス決済について 

  ⑵ ふるさと納税の現状と展望について 

  ⑶ 防衛省補助金の今後の展望について 

 

 ２ 本市の浸水対策事業について 

  ⑴ 静渓ポンプ場の建設遅れが他の浸水対策事業に与える影響について 

  ⑵ 静渓ポンプ場の建設設計見直しについて 

  ⑶ 高潮対策について 

 

 ３ 地方就職学生支援事業について 

  ⑴ 若者のＵＩＪターン促進の現状と地方就職学生支援事業について 

  ⑵ 奨学金返還支援について 

 

 



 

３  福 本 明 日 香   市民クラブ舞鶴議員団代表  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 本市の地域医療について 

  ・ 舞鶴市医療機能最適化検討会議について 

 

 ２ 本市の食を支える一次産業について 

  ⑴ 農業振興について 

  ⑵ 水産業の振興について 

  ⑶ 食育とブランディング事業について 

 

 ３ 本市の教育について 

  ⑴ 学校における食育について 

  ⑵ 学校規模の適正化について 

  ⑶ インクルーシブ教育の推進について 

 

 ４ 引き揚げの史実と後世に発信する重要性について 

  ⑴ 朗読劇「約束の果て」について 

  ⑵ 後世へ向けた発信について 

  ⑶ 映画等、話題と連携した継続的な取組について 

 



４  谷 川 眞 司   自民党鶴政クラブ議員団代表  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市の地震対策について 

  ・ 市としての対策について 

 

 ２ 東舞鶴の浸水対策について 

  ⑴ 東舞鶴の雨水事業の今後について 

  ⑵ 高潮対策ポンプについて 

 

 ３ ＰＦＡＳについて 

  ・ 舞鶴市の河川の安全について 

 

 

 



５  山 本 治 兵 衛   新 政 ク ラ ブ 議 員 団 代 表  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 令和５年度決算を経た今後の考え方について 

  ⑴ 決算における市長の結果考察について 

  ⑵ ゼロベースの見直しについて 

  ⑶ 財政計画の制定とその公表について 

  ⑷ 令和７年度当初予算編成の考え方について 

 

 ２ 舞鶴市の将来像について 

  ⑴ 舞鶴市の将来像が一切、見えてこないことについて 

  ⑵ 繰り返される市民との対話から導き出される政策について 

  ⑶ 地域医療の方向性について 

  ⑷ 未来に希望が持てる活力あるまち・舞鶴について 

 

 ３ 前代未聞の減額補正について 

  ⑴ 補正予算の減額補正について 

  ⑵ 今後の事業に影響する可能性について 

 

 ４ 給食費の無償化について 

  ⑴ 次年度の対象について 

  ⑵ 財源について 

  ⑶ 他に取り組むべき緊急性のある課題認識について 

 

 ５ 山陰新幹線の誘致促進について 

  ⑴ 市長の考えについて 

  ⑵ 今後の誘致活動について 

 

 ６ 市長の政治信条について 

  ・ 議会への説明について 

 



１  廣 瀬  昇   市 民 ク ラ ブ 舞 鶴 議 員 団  

質 問 方 法  ２ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 地域医療の在り方について 

  ⑴ 舞鶴市医療機能最適化検討会議を経ての課題について 

  ⑵ 医療に関わる人材確保について 

 

 

 ２ 公共交通について 

  ・ 公共交通の現状と課題について 

 

分割 



２  松 田 弘 幸   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

１ プラスチックごみについて 

  ⑴ プラスチックごみの周知・啓発と対策について 

  ⑵ 次世代を担う子どもたちを対象の環境学習について 

 

 ２ 基地との共存のまちづくりについて 

  ⑴ 市民へのさらなる理解について 

  ⑵ 基地対応専門部署の設置について 

 



３  田 畑 篤 子   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 教育と医療・福祉の連携について 

  ⑴ 学校教育現場の現状と課題対応について 

  ⑵ 学校教育課題への医療・福祉専門家との見解の相違について 

  ⑶ 学校教育現場での作業療法士導入の新たな取組について 

 

 ２ 第７次舞鶴市総合計画 第２章 第４節「安心して暮らせる支え合い

のまち」について 

  ⑴ 本市における在宅介護者の現状について 

  ⑵ 在宅介護者への支援について 

  ⑶ 「ケアラー支援条例」について 

 

 



４  肝 付 隆 治   自 民 党 鶴 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市の未来を担う子どもたちの家庭教育について 

  ⑴ 家庭教育の担う役割について 

  ⑵ 家庭教育支援の取組について 

   ① 本市の家庭教育支援の体制について 

   ② 切れ目のない支援体制の構築について 

 

 ２ 地域コミュニティの基盤を支える社会教育人材の育成について 

  ⑴ 舞鶴市における社会教育の現状について 

  ⑵ 地域コミュニティを支える社会教育人材の養成と活動について 

   ① 社会教育士の養成について 

   ② 社会教育士の活躍場所の拡大と舞鶴版社会教育の実現に向けた今

後の取組について 

 

 

 

 

 



５  小 杉 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 障害者施策の充実について 

  ⑴ 医療的ケアを受けながら生活ができる場の確保について 

  ⑵ 障害者の暮らしの場の保障について 

 

 ２ 加齢性難聴者の補聴器購入支援について 

  ⑴ 加齢性難聴の早期発見と対策について 

  ⑵ 高齢者の生活の質の維持・向上について 

  ⑶ 補聴器購入を支援している自治体の効果や検証について 

 

 ３ 農業施策の充実について 

  ⑴ 今年のコメの生育状況などについて 

  ⑵ 後継者の育成支援について 

  ⑶ クマ対策について 

 

 ４ 現行の健康保険証を残すことについて 

  ⑴ マイナ保険証に対する市民の意識について 

  ⑵ 現行の保険証を残し、選択制にすることを国に求めることについて 

  ⑶ 医療にかかることに支障が生じないよう、市民への周知について 

 

 

 



６  仲 井 玲 子   会派に所属しない議員  

質 問 方 法  ３ 分 割  

要                  旨 

 

 １ 女性が帰ってきたくなるまちづくりについて 

  ⑴ 出生数の減少に対する危機意識について 

  ⑵ 就労におけるジェンダー平等の推進について 

  ⑶ 女性が帰ってきたくなるまちづくりの推進について 

 

 

 

 ２ 地域の居場所づくりについて 

  ⑴ 現在の公民館の活用と目指す将来像について 

  ⑵ より活用されるための公民館の取組について 

 

 

 

 ３ ネーミングライツの取組について 

  ⑴ 現在の状況について 

  ⑵ 期待される効果について 

  ⑶ ネーミングライツ料の活用方法について 

 

 

分割 

分割 



７  西 村 正 之   市民クラブ舞鶴議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 ・ ユネスコ世界記憶遺産１０周年に向けた取組について 

  ⑴ 世界記憶遺産登録の意義と現状について 

  ⑵ 記念事業に向けた市の方向性について 

 

 



８  杉 島 久 敏   公 明 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 「マイナ保険証」の普及と利用促進等について 

  ⑴ マイナ保険証使用促進のためのデジタル化対応について 

   ① マイナンバーカード利用の効率化について 

   ② 救急医療現場での利用について 

  ⑵ 広報活動の推進について 

  ⑶ マイナンバーカード未保有の方への対応について 

   ① 高齢者の保有機会推進について 

   ② 特急発行交付の仕組みに対する準備状況について 

 

 ２ 小学校体育館への空調設備設置について 

  ⑴ 空調設備設置における今後のプランについて 

  ⑵ ＬＰガスを用いた空調設備設置の検討について 

 

 

 

 

 



９  野 瀬 貴 則   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

１ 財政の運営方針と改革について 

 ⑴ 財政状況と今後の見通しについて 

 ⑵ 財政指標の捉え方について 

 ⑶ 基金と市債（いわゆる貯金と借金）の考え方について 

 ⑷ 類似団体との比較による本市財政の特徴について 

 ⑸ 積極的な投資と財政規模の拡大について 

 

 ２ まちを盛り上げる観光振興について 

  ⑴ 観光振興に取り組む理由と効果について 

  ⑵ 観光の分析と課題の解消について 

  ⑶ 主要観光スポットについて 

  ⑷ 観光振興への戦略について 

 



10  上 野 修 身   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 ・ 道路インフラの整備について 

  ・ 主要幹線道路事業の進捗状況及び今後の見通しについて 

   ① 舞鶴若狭自動車道４車線化について 

   ② 臨港道路上安久線について 

   ③ 国道２７号青葉改良について 

   ④ 小倉西舞鶴線（倉谷工区）について 

   ⑤ 小倉西舞鶴線（白鳥トンネル工区）について 

   ⑥ 和泉通線について 

   ⑦ 街路樹の効果と課題について 

 



11  伊 田 悦 子   日 本 共 産 党 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ より豊かな学校給食について 

  ⑴ 市長の講話に対する評価・総括等について 

  ⑵ 給食時間・スクールランチ方式の見直しについて 

  ⑶ 憲法の理念に基づく学校給食費の無償化について 

  ⑷ 給食費補助制度について 

  ⑸ 小学校給食費の無償化を早期に実施することについて 

 

 ２ 東地区における浸水災害対応等について 

  ⑴ 東地区の浸水対策について 

  ⑵ 高潮被害について 

  ⑶ 高潮対策ポンプについて 

  ⑷ 床下浸水被害に対する見舞金支給について 

 

 ３ 教育環境の整備について 

  ⑴ トイレの洋式化・改修について 

  ⑵ 教室・体育館の暑さ対策について 

 

 

 

 



12  高 橋 秀 策   会派に所属しない議員  

質 問 方 法  ２ 分 割  

要                  旨 

 

１ 中央図書館整備について 

  ⑴ 図書館の魅力について 

  ⑵ 舞鶴市図書館基本計画について 

  ⑶ 市民ワークショップについて 

  ⑷ 今後のスケジュールについて 

 

 ２ 赤れんが周辺等まちづくりについて 

  ⑴ 本年度の事業進捗や今後の事業展開について 

  ⑵ 文部科学省所管の赤れんが３棟について 

 

 

 ３ エネルギー構造高度化・転換理解促進事業費補助金について 

  ⑴ 不採択となった理由や全国的な採択状況について 

  ⑵ 今後の中学校体育館の空調設備整備の見通しについて 

  ⑶ 今回の一部不採択を受けて補助金の考え方について 

  ⑷ 公共施設への再生可能エネルギーの導入促進と普及啓発の基本方針

について 

 

分割 



13  眞 下 弘 明   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市が防災士を養成することについて 

  ⑴ 本市が防災士を養成する意図について 

  ⑵ 舞鶴市防災士ミーティングについて 

  ⑶ 自治連合会、区長会及び自治会、自主防災組織との連携について 

 

 ２ ペット同行避難、避難所について 

  ・ ペット同行避難所開設について 

 

 ３ 防災スペシャリスト、地域防災マネージャー制度について 

  ・ 防災スペシャリスト、地域防災マネージャー制度を導入することに

ついて 



14  南  正 弘   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 不燃ごみの対応について 

  ・ これまでの質問に対する検討結果について 

   ① 各会議を実施とあるが、具体的な会議の実施回数及び実施内容に

ついて 

   ② 不燃ごみ袋の改善について 

 

 ２ 市道及び市管理の河川について 

  ・ 市の管理基準について 

   ① 道路や河川に生い茂る草木の対応について 

   ② 山林から道路に倒れこんできている樹木について 

 

 ３ 一般質問について 

  ・ 一般質問に対する政策の検討について 

 

 



15  今 西 克 己   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

１ 森林環境税・森林環境譲与税・豊かな森を育てる府民税について 

  ⑴ 舞鶴市の森林環境の現状について 

   ① 公有林、私有林等の現状について 

   ② 森林の所有者や境界が不明な森林の現状について 

   ③ 林業従事者の現状について 

  ⑵ 森林環境税について 

   ① 森林環境税に対する基本的な考え方について 

   ② 本市に配分された森林環境譲与税について 

   ③ 森林環境譲与税の活用について 

  ⑶ 森林環境譲与税の基金への積立てについて 

   ・ 基金への積立額と積立て率について 

  ⑷ 豊かな森を育てる府民税交付金について 

   ① 豊かな森を育てる府民税交付金の活用について 

   ② 国の森林環境譲与税と豊かな森を育てる府民税交付金との使途区

分について 

  ⑸ 有害鳥獣対策への事業展開について 

   ・ 森林の多面的機能維持事業として有害鳥獣被害防止対策への有効

な事業展開について 

  ⑹ 森林組合との連携について 

 

 ２ 舞鶴警察署との安全・安心まちづくり協定について 

  ⑴ 舞鶴市安全・安心まちづくり推進会議について 

  ⑵ 治安（防犯）インフラの整備について 

   ① 地域防犯カメラの整備状況について 

   ② タクシー事業者等に対するドライブレコーダーの整備状況について 

   ③ 防犯灯の整備状況について 

   ④ 駐輪場・集客施設等への防犯環境の整備状況について 

   ⑤ 学校、保育園等の周辺通学路、生活道路の安全確保の取組について 

   ⑥ 防犯・不審者・犯罪発生情報等の発信状況について 

    



  ⑶ 子ども・高齢者・観光客を守る安全・安心について 

   ① 児童・高齢者の虐待ゼロを目指す取組について 

   ② 独居高齢者の見守りネットワークの強化について 

   ③ 特殊詐欺被害ゼロを目指す取組の強化について 

   ④ 国内外の観光客の安全・安心の確保に向けた取組について 

  ⑷ 安全・安心まちづくり協定に基づいた今後のさらなる連携について 

   ・ 舞鶴市の考え方について 

  

 

  



 

16  川 口 孝 文   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 舞鶴市消防団各消防分団の負担軽減等について 

  ⑴ 消防分団の資機材等の現状について 

  ⑵ 各消防分団の資機材調達・維持整備等の負担軽減について 

 

 ２ 舞鶴市中央図書館計画について 

  ⑴ 分館充実に向け先行的に実施した取組について 

  ⑵ 「市民の皆様とともに進める」図書館の再編について 

 

 ３ 舞鶴市地域防災計画等について 

  ⑴ 本市の危機管理体制の課題認識について 

  ⑵ 令和６年台風１０号への対応について 

  ⑶ 舞鶴市地域防災計画等の見直し等の進捗状況について 

 

 



 

17  眞 下 隆 史   新 政 ク ラ ブ 議 員 団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

  

 １ 舞鶴市長と市民の対話集会の効果と今後の活用について 

  ⑴ 令和５年度対話集会の実施報告について 

   ① 昨年度実施の対話集会の効果について 

   ② 市民意見の取扱いについて 

  ⑵ 令和６年度の実施計画について 

   ① 本年度の実施計画が遅く感じることについて 

   ② 実施日程の広報手段について 

   ③ 対話集会の目的確認について 

 

 ２ ネーミングライツ・パートナーについて 

  ・ 事業の詳細について 

   ① 市側のメリットの確認について 

   ② パートナー側のメリットについて 

   ③ 対象公共施設の現状について 

   ④ 事業設定や広報の適切さについて 

 

 

 



18  水 嶋 一 明   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 括  

要                  旨 

 

 １ 国道２７号西舞鶴道路及び引土境谷線工事の進捗状況について 

  ⑴ 国道２７号西舞鶴道路の用地買収及び現時点での工事の進捗状況に

ついて 

  ⑵ 市道引土境谷線の用地買収及び現時点での工事の進捗状況について 

 

 ２ 子どもから高齢者までのスポーツの推進について 

  ⑴ 子どものスポーツの機会の充実について 

  ⑵ 選手・指導者の育成・強化の取組について 

  ⑶ 生涯スポーツの推進について 

 



19  尾 関 善 之   自民党鶴政クラブ議員団  

質 問 方 法  一 問 一 答  

要                  旨 

 

 １ 高潮対策について 

  ⑴ 東西の高潮対策について 

  ⑵ 道路の嵩上げについて 

 

 ２ 持続可能なまちづくりについて 

  ⑴ 出会い・結婚について 

  ⑵ 舞鶴ならではの結婚イベントについて 

  ⑶ 子どもをターゲットとした観光戦略について 

  ⑷ 都市公園、ちびっこ広場について 

 

 ３ 持続可能な地域医療について 

  ⑴ 現在の医療体制と今後の課題について 

  ⑵ 公的４病院の経営について 

 

 



令和６年９月定例会質問通告者 
 

（代表質問） 

１ 小 西 洋 一 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） ３ 分 割 

２ 小 谷 繁 雄 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一 括 

３ 福 本 明日香 議 員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一問一答 

４ 谷 川 眞 司 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

５ 山 本 治兵衛 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

 

（一般質問） 

１ 廣 瀬  昇 議 員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） ２ 分 割 

２ 松 田 弘 幸 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一 括 

３ 田 畑 篤 子 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

４ 肝 付 隆 治 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

５ 小 杉 悦 子 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

６ 仲 井 玲 子 議 員 （ 会派に所属しない議員 ） ３ 分 割 

７ 西 村 正 之 議 員 （ 市民クラブ舞鶴議員団 ） 一 括 

８ 杉 島 久 敏 議 員 （ 公 明 党 議 員 団 ） 一問一答 

９ 野 瀬 貴 則 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

10 上 野 修 身 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

11 伊 田 悦 子 議 員 （ 日 本 共 産 党 議 員 団 ） 一問一答 

12 高 橋 秀 策 議 員 （ 会派に所属しない議員 ） ２ 分 割 

13 眞 下 弘 明 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

14 南  正 弘 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

15 今 西 克 己 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

16 川 口 孝 文 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 

17 眞 下 隆 史 議 員 （ 新 政 ク ラ ブ 議 員 団 ） 一問一答 

18 水 嶋 一 明 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一 括 

19 尾 関 善 之 議 員 （ 自民党鶴政クラブ議員団 ） 一問一答 
 


